
 

 

 

 

NUCLEO DI VALUTAZIONE – OIV      Verbale del 3 dicembre 2019 
 

 
 

 
VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE DEL 3 DICEMBRE 2019 

Verbale n.18/2019 
 
 

Il giorno 3 dicembre 2019 alle ore 11.20 presso la sala riunioni del CDA si riunisce il Nucleo di 
Valutazione/Organismo Indipendente di Valutazione (NdV), anche in modalità telematica, per 
discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente ad eccezione dei punti 3 e 4 approvati seduta 
stante; 

2. Comunicazioni; 
3. Audizione Facoltà di Medicina Veterinaria; 
4. Verifica della congruità del curriculum scientifico o professionale dei titolari dei contratti 

di insegnamento di cui all'art. 23, comma 1, della L. 240/2010 – Facoltà di Scienze della 
Comunicazione; 

5. Aggiornamento Sistema di Misurazione e Valutazione della Performance; 
6. Calendarizzazione riunioni NdV-OIV anno 2020; 
7. Calendarizzazione audizioni NdV-OIV anno 2020; 
8. Varie ed eventuali. 

 
Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 
 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

PROF. SSA RAFFAELLA MORSELLI Coordinatore 
X 

   

PROF.SSA ANNALISA PACE Componente interno 
X 

   

PROF.SSA TIZIANA CATARCI Componente esterno   X  

PROF.SSA GABRIELLA SALINETTI Componente esterno 
X 

   

PROF. PAOLO SACCHETTA Componente esterno 
X 

   

PROF. ANGELO CICHELLI Componente esterno 
X 

   

DENIS DI GENNARO 
Rappresentante degli 
studenti 

X 
   

 

P= Presente  AG= Assente Giustificato  T= Telematica  A= Assente 

 
Presiede la seduta il Coordinatore la Prof.ssa Raffaella Morselli, assume le funzioni di Segretario 
verbalizzante la prof.ssa Annalisa Pace. 
 
 Il Coordinatore, vista la presenza di tutti gli invitati all’audizione, chiede di anticipare il 
punto 3 all’ordine del giorno: Audizioni. Il NdV, all’unanimità, si esprime favorevolmente.  
 

3. Audizione Facoltà di Medicina Veterinaria 
Il Coordinatore riferisce che in data 21 novembre ha invitato ad un’audizione, nell’odierna 

seduta, i Presidenti dei Corsi di Laurea della Facoltà di Medicina Veterinaria, nonché il Presidente 
e i componenti della Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di Medicina 
Veterinaria. 
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Alle ore 11.30  entrano il Prof. Domenico Robbe, Presidente del Corso di Laurea in Tutela 
e benessere animale, il Prof. Donato Traversa, Presidente del Corso di Laurea in Medicina 
Veterinaria, il Prof. Giorgio Vignola, Coordinatore del Corso di Laurea in Scienze delle produzioni 
animali sostenibili, il Prof. Pier Augusto Scapolo, Presidente della Commissione Paritetica 
Docenti-Studenti della Facoltà di Medicina Veterinaria e i Componenti della Commissione 
Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di Medicina Veterinaria, il Prof. Giuseppe Marruchella,  
il Prof. Luca Maria Pennisi e lo studente Giacomo Ruffini. Risultano assenti le studentesse Giada 
Santoprete e Antonella Damiano. 

Il Coordinatore chiede ai Presidenti dei CdS e alla Commissione Paritetica quale sia l’uso 
che viene fatto dei dati relativi alla rilevazione delle opinioni degli studenti e quale sia il contributo 
dato dagli studenti nelle Commissioni AQ e nella CPDS. Chiede inoltre che tipo di analisi venga 
effettuata dei dati che emergono dalla rilevazione delle opinioni degli Studenti, quali misure 
vengano adottate per far fronte alle criticità emerse e la metodologia di analisi degli indicatori. 
Il NdV chiede infine ai presenti quali attività di monitoraggio vengano svolte relativamente alle 
misure adottate per superare le criticità emerse e se la CPDS abbia avuto incontri con le 
Commissioni AQ. 

La Prof.ssa Gabriella Salinetti espone quanto emerso dall’analisi dei dati ANVUR relativi 
alla Facoltà di Medicina Veterinaria e ricorda che gli indicatori sono positivi per tutti i Corsi di 
Studio. 

Si apre la discussione e il primo a prendere la parola è il Prof. Vignola, Coordinatore del 
Corso di Laurea in Scienze delle produzioni animali sostenibili che segnala che i citati dati non 
riguardano il Corso del quale è Coordinatore in quanto è stato istituito dall’A.A. 2019/2020. Il 
Corso ha avuto un avvio positivo e si auspica che possa esserci un’ulteriore crescita in 
considerazione dell’innovatività propria di questo Corso dovuta all’offerta formativa incentrata 
sulle tematiche ambientali. il Prof. Vignola precisa infine che la procedura di AQ è in corso di 
completamento. 

Il Prof. Traversa, Presidente del Corso di Laurea in Medicina Veterinaria, espone l’attività 
che viene svolta dalla Commissione AQ e specifica che sono presenti anche le Commissioni 
d’anno ciascuna composta da due docenti e da uno studente dell’anno di corso e da uno studente 
dell’anno di corso successivo. Tali Commissioni hanno il compito di valutare la qualità del singolo 
anno di corso. 

I dati relativi alla rilevazione delle opinioni degli studenti sono stati già discussi nella 
Commissione AQ e ci si propone di portarli in discussione anche nel Consiglio di CdL.   

La Commissione AQ intende attivarsi per superare la criticità del passaggio dal III al IV 
anno che è il più impegnativo cercando di migliorare gli orari delle lezioni e i calendari di esame.  

Il Prof. Traversa auspica che il CdL, recepiti i suggerimenti della Commissione AQ, realizzi 
nell’A.A. 2021/2022 il riordino del CdS. 

Tale riordino si rende necessario per far fronte alle criticità emerse sia dagli indicatori che 
dalle opinioni degli studenti fra le quali in particolare si dovrà affrontare la necessità di una 
migliore corrispondenza fra il numero di CFU e il carico didattico di alcuni insegnamenti. 

Il Prof. Robbe, Presidente del Corso di Laurea in Tutela e benessere animale, espone le 
attività della Commissione AQ e afferma che i dati sono complessivamente positivi e che l’unica 
vera criticità emersa riguarda l’internazionalizzazione che si ritiene di poter superare attraverso 
la stipula di nuove convenzioni con corsi di laurea di Atenei stranieri per infermieri veterinari che 
mostrano una maggiore attinenza al CdL in Tutela e benessere animale. 

Si apre un’ampia discussione nella quale si registrano in particolare gli interventi della 
Prof.ssa Salinetti, del Prof. Sacchetta e dello Studente Di Gennaro. 

Al termine della discussione prende la parola il Prof. Pier Augusto Scapolo, Presidente 
della Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di Medicina Veterinaria, il quale 
afferma che la Commissione svolge la sua attività in seduta plenaria ed in presenza e che solo 
la Relazione finale viene svolta da sotto-commissioni composte da un docente e da uno studente 
del CdL. Riferisce che la CPDS si sta adoperando affinché la Relazione venga discussa nei Consigli 
di CdL. 
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Il Coordinatore del NdV chiede se la CPDS abbia avuto degli incontri con le Commissioni 
AQ. il Prof. Scapolo afferma che per il momento ha chiesto ed ottenuto di avere copia dei verbali 
delle Commissioni AQ ed ha proposto che un rappresentante della CPDS partecipi alle sedute 
della Commissione AQ. 

Il Coordinatore pur mostrando apprezzamento per le attività della Commissione Paritetica 
sottolinea l’importanza di un confronto tra i citati organi, così come richiesto dalla CEV, incontri 
per i quali è necessaria la redazione di appositi verbali. 

Lo studente Giacomo Ruffini afferma che la Relazione annuale è veramente il risultato di 
un contributo paritetico fra docenti e studenti e che gli studenti che fanno parte della CPDS 
riportano alla Commissione stessa tutte le istanze e le problematiche evidenziate dagli studenti 
in aula. 

Alle ore 12,40 escono i Presidenti dei Corsi di laurea e i Componenti della CPDS. 
 
Il NdV torna alla discussione del punto 1. 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Coordinatore dà lettura del verbale della riunione del 12 novembre 2019. Il NdV-OIV 
approva il verbale ad esclusione dei punti 3 e 4 già approvati seduta stante.  

 
2. Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica: 

1. l’Informativa relativa alla seduta del Senato Accademico del 19 novembre 2019, ricevuta 
dai componenti in data 27 novembre 2019; 

2. l’Informativa relativa alla seduta del Consiglio di Amministrazione del 27 novembre 2019, 
ricevuta dai componenti in data 27 novembre 2019; 

3. che con D.R. n. 613 del 3 dicembre 2019 è stata modificata la composizione del Presidio 
di Qualità di Ateneo di cui ne dà, quindi, lettura. 

 

4. Verifica della congruità del curriculum scientifico o professionale dei titolari dei 
contratti di insegnamento di cui all'art. 23, comma 1, della L. 240/2010 – 
Facoltà di Scienze della Comunicazione 

Il Coordinatore dà lettura dell’estratto del Verbale del Consiglio di Facoltà di Scienze della 
Comunicazione del 17 luglio 2019, relativo al punto 16) Affidamento gratuito incarico di 
insegnamento Prof. Everardo Minardi A.A. 2019/2020 - dal quale risulta che il Consiglio di Facoltà 
ha deliberato di approvare la proposta di rinnovo dell’incarico a titolo gratuito dell’insegnamento 
a scelta di Sociology of regional and local development all’interno del Corso di laurea magistrale 
in Management and business communication al Prof. Everardo Minardi. 

Il NdV ritiene congruo il curriculum scientifico professionale del titolare del contratto di 
insegnamento proposto dalla Facoltà di Scienze della Comunicazione. Il punto è approvato 
seduta stante.  

 
5. Aggiornamento Sistema di Misurazione e Valutazione della Performance  

Il Coordinatore comunica che l’art. 7, comma 1 del d.lgs. 150/2009, così come modificato 
dal d.lgs. 74/2017, prevede che le amministrazioni pubbliche “adottano e aggiornano 

annualmente, previo parere vincolante dell'Organismo indipendente di valutazione, il Sistema di 

misurazione e valutazione della performance”.  

Come risulta dalla nota circolare della Presidenza del Consiglio dei Ministri tale previsione 
ha la finalità di indurre le amministrazioni a valutare, ogni anno, l’adeguatezza del proprio 
Sistema di misurazione e valutazione della performance (SMVP) tenendo in considerazione le 
evidenze emerse dall’esperienza applicativa del ciclo precedente, le eventuali criticità riscontrate 
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dall’Organismo Indipendente di Valutazione e il contesto organizzativo di riferimento per 
procedere all’eventuale aggiornamento. Occorre, quindi, dare conto dell’esito di tale valutazione 
annuale.  

Il Coordinatore comunica che, nel caso in cui l’amministrazione decida di procedere 
all’aggiornamento del SMVP, il parere espresso dall’OIV deve essere allegato al momento della 
pubblicazione del nuovo Sistema nel Portale della performance e nella sezione Amministrazione 
trasparente del sito web istituzionale.  

Nel caso in cui, invece, l’amministrazione ritenga che non vi sia l’esigenza di aggiornare il 
SMVP deve comunque fare una comunicazione al Dipartimento della Funzione Pubblica, dopo 
aver acquisito l’assenso dell’OIV, e deve darne evidenza nel Portale della performance e nella 
sezione Amministrazione trasparente del sito web istituzionale.  

Il SMVP è dunque un adempimento di tutte le amministrazioni pubbliche, il cui soggetto 
responsabile è il CdA (che deve ispirarsi agli indirizzi del DFP); deve essere corredato del parere 
vincolante del NdV-OIV (anche ruolo attivo, propositivo di consulenza); è destinato 
obbligatoriamente anche all’esterno: all’ANVUR e al DFP; va revisionato annualmente in anticipo 
rispetto all’emanazione del Piano integrato (in qualunque momento prima del 31 gennaio).  

Il Piano integrato della performance, della prevenzione della corruzione e della trasparenza 
2019/2021 ha recepito il Sistema di Misurazione e Valutazione della performance (SMVP), che è 
stato aggiornato, rispetto alla versione precedente, con il parere favorevole del NdV reso nella 
seduta del 21 maggio 2019 e con l’approvazione del Senato Accademico del 21 maggio 2019 e 
del Consiglio di Amministrazione del 29 maggio 2019. 

Tanto premesso, in considerazione della necessità di aggiornare annualmente il Sistema di 
misurazione e valutazione della performance, il NdV delibera di chiedere all’amministrazione se 
intenda procedere all’aggiornamento del SMVP, dovendo in questo caso esprimere il proprio 
parere, o se ritenga che non vi sia l’esigenza di aggiornare il SMVP, dovendo in questo caso 
esprimere il proprio assenso. Il punto è approvato seduta stante.  
 

6. Calendarizzazione riunioni NdV-OIV anno 2020 
Il Coordinatore sottopone all’attenzione dei Componenti la proposta di calendario delle 

sedute del Nucleo di valutazione per l’anno 2020 già inviato dalla Responsabile dell’Area 
valutazione e Qualità in data 29 novembre 2019. 

Il NdV approva il calendario delle sedute del NdV-O.I.V. per l’anno 2020 che si allega, con 
l’accordo che, in caso di necessità, potranno essere aggiunte sedute ulteriori. Il calendario viene 
approvato dal NdV con l’astensione dello studente Dennis Di Gennaro che segnala che il suo 
incarico è in scadenza e da gennaio sarà sostituito da un altro studente, per cui preferisce 
astenersi.  

 
7. Calendarizzazione audizioni NdV-OIV anno 2020 
 Il Coordinatore sottopone all’attenzione dei Componenti la proposta di calendario delle 
audizioni del Nucleo di valutazione per l’anno 2020 già inviato dalla Responsabile dell’Area 
valutazione e Qualità in data odierna. 

Il NdV approva il calendario delle audizioni del NdV-O.I.V. per l’anno 2020 nella prima 
versione che si allega, con l’astensione dello studente Dennis Di Gennaro che segnala che il suo 
incarico è in scadenza e da gennaio sarà sostituito da un altro studente, per cui preferisce 
astenersi.  

 
Il Nucleo di Valutazione ringrazia lo studente Denis Di Gennaro per l’attività svolta ed 

esprime apprezzamento per l’impegno profuso e per la competenza dimostrata. 
 

8. Varie ed eventuali 
Non ci sono varie ed eventuali. 
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 Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno il Coordinatore, alle ore 
13.10 dichiara chiusa la seduta. 
 
 

Il Segretario                      Il Coordinatore  

          F.to Prof.ssa Annalisa Pace          F.to Prof.ssa Raffaella Morselli 


